

Catedral. Con motivo del centenario del nacimiento de la Santa Virgen (el cual no llegó a certificarse si lo era) concedió la Santidad del Sr. Leon XIII un jubileo de tres días de indulgencias a todos los fieles en Septiembre de 1884. y en esos días se abrió el culto público después de la restauración hecha por el Ilmo Sr. Dr D. Ramon Camacho, 2º obispo de la Diócesis.

1484

Con motivo a esa indulgencia, dió el Sr. cón D. Patricio Fuentes, Vicario Capitular en sede vacante una carta pastoral, (cosa rara por sí misma por no haber obispo) exortando a los fieles a ganar ese jubileo.

Coño Borja 1873
2ª Murio en Agosto de 1884. y el de igual clase D. Pedro Ladron de Guevara el día 21 de Ate (2ª) de 1873.

Peregrinaciones. 1499 La segunda peregrinacion nacional a Roma salió el 22 de Enero de 1898. — De esta ciudad fueron: el Sr. cón Ancediano D. Florencio Posas, Sr. Pbro Alberto Luque y Pedro Vera y Tomas Maciel (todos del Seminario a excepción de Maciel que es vicario de Hercules. Fue tambien Rafael Luque hermano del padre, y el Lic Hernandez hermano del Dr. Sotelo. Se embarcaron en el vapor "México" hasta la Habana. Allí pasbordaron al "Buenos Aires" hasta Barcelona y de allí a Napoles en el "Monserat" a Stuttgart. Visitaron los Santos Lugares pasando allí la semana mayor. Fueron a Loreto, Lourdes, Logola etc. Egipto.

Sr. Varate 1866

El 10 de Agosto de 1866 llegó el cadaver de México y se depositó en la Cruz.

El día 11 se hizo para la Congregacion. El 12 se le hicieron allí honrras, siendo la Oracion latina a cargo del canónico D. Ismael Jimenez

El día 13 honrras en la Catedral, siendo la Oracion fúnebre en castellano, a cargo del canónico Alegre.

Dominio 1884

Se estrenó la capilla del Rosario en su redificacion por el Ilmo Sr. Fico, en 1884.

Bitio.

Al colocarse el Sr. Miramon en el lugar que él juzgó conveniente para recibir la ejecución dejando al Emperador en medio, él este le cedió el lugar de honor diciendole "A los valientes siempre se les debe ceder el primer lugar" y lo colocó en medio. Ato continuo sacó Miramon un papel de su bolsa, el cual era una carta escrita con lápiz y que a la letra dice:

D. P. nº 108 = A. 21 G. = 19 ff
5 hrs.

M. Roscobedo.

Con mis trabajos he llegado aquí, y mañana estare en Guapretaro para la defensa de D. Miguel Miramon.

Su afmo.

Tauregui.

En el reverso de esta carta y sirviéndole de apoyo la pierna izquierda que levanté apoyada en la otra, escribí con lápiz lo siguiente:

"Mexicanos

En el consejo mis defensores han querido salvar mi vida, aquí pronto a perderla y cuando voy a comparecer delante de Dios protesto contra la mancha de traidor que se ha querido arrojarme para cubrir mi situación. Muero inocente de este crimen y perdono a sus autores esperando q^d Dios me perdone y que mis compañeros aparten tan feo nombre de mis hijos haciéndome justicia"

Hay que advertir respecto del autógrafo que tengo a la vista, (por especial deferencia de la Sra. D^{ña} Josefa Ladron de Suerara, sobrina del Sr. Canónigo D. Pedro Ladron de Suerara, quien auxilió a Miramón y recogió el citado autógrafo y lo dejó a su sobrina,) que en lugar de "Mexicanos" había escrito "Soldados" y donde dice "han querido" leí "quisieron" y esta palabra fue puesta con tinta sobre aquella del autógrafo, por el Sr. Ladron de Suerara. Donde dice "situación," leí "sacrificio" y esta palabra la puso sobre aquella con tinta el Sr. Ladron de Suerara.

Los historiadores refieren que al concluir gritó

¡ Viva el Emperador. Viva México! mas el autógrafo no trae nada de esto.

Para certificar la legitimidad del autógrafo se me ha hecho la gracia de proporcionarme la carta siguiente:

1867

México Agosto 23 de 1867.

Sr. Canónigo D. N. Ladron de Suerara,

Mi respetado Señor.

Hase muchos días que he deseado dirigir a U. mis letras, tanto para mandarle mis recuerdos y saber de su salud, como para hacer a U. una suplica.

Un hermano mio que va a escribir la biografía de mi marido, desea tener de U. una ligerita reseña de lo que pasó entre mi marido y U. desde mi separacion de Querétaro, es decir de lo que habló con U. de lo que hizo en su presencia y en fin todo aquello que U. crea digno de publicarse. Igualmente le suplico me mande una copia del papel que U. tiene de las ultimas palabras que dijo y que me diga ademas si gritó "viva México" solamente, o si fué cierto que agregó "viva el Emperador."

Todas estas cosas, como U. sabe comprende son muy interesantes para escribir algo verosímil una cosa que será leída en toda la Europa.

Espero Sr. que se dignará U. contestarme en-

antes antes; mandando su carta dirigida en primer sobre a mi, y en segundo al Sr. D. Vicente Vidal 3^a calle Real del Frasco n^o 7. de este modo me llegará lo que le pido con toda seguridad.

Mucho le ruego me disimule esta molestia y me repito como siempre su mas obediente y agradecida servidora

G. S. M. S.

Concepcion Lombardo + en de
de Miramon Junio de 1924

Esta carta está escrita en pliego chico de luto con el monograma *MS*, al comienzo, lado izquierdo de la primer plana, impreso.

Querétaro.

A raíz de la conquista por el rumbo S. de Querétaro había una cerca que servía de lindero segun se ve en unas escrituras antiguas de la fundacion de S. Bartolomé y Apases, las cuales ponan en poder de los indios del Pueblito.

Tambien en unas escrituras antiguas de la Hdad de S. Miguel Flaeste, se habla de esa cerca.

Pueblito.

Se tiene conocimiento de cuatro imágenes veneradas en la república, bajo el título del Pueblito: Una en este santuario y es la original,

En S. Juanito cerca de Tlaxatlan otra. — En Celaya otra y en un pueblo de la Arquidiócesis de Oaxaca, otra.

Calvarito.

Parece no ser exacto que este templo sea el primitivo; pues es una capilla, término y fin de las 14 capillas habidas entre S. Francisco y la Cruz que representaban dentro, los cuadros de las estaciones del Via Crucis, el cual se rezaba públicamente saliendo de S. Fran^{co} por la calle del Biombo hasta terminar aquí.

De dichas capillas solo se recuerdan de una manera autentica las siguientes: Una que representaba la 3^a estacion y estaba donde hoy es la alcantarilla mayor y está al concluir el jardín del costado de Catedral, Vista al Norte.

La 4^a estacion estaba entre la casa Rubio y tienda de Maciel, viendo casi al callejon de la Penitencia. Siguian otras; y la calle de la Amargura se llama así por las estaciones que allí existian.

Corpus.

La Carrera del Corpus era: parroquia, costado de la Congregacion, bajada de Guadalupe, S. Antonio, Alhondiga, Biombo, Congregacion y entrada; y en la octava salia tomando el costado y frente de la Congregacion y dando una vuelta al rededor de la plaza de arriba, volvia por la Congregacion a entrar como salia.

1865.

En 1865 salió de Catedral a las cuatro de la

tarde porque ya no habia vela o toldo y tomo por la Almondiga, Marqués, Leontorios, Hospicio y entró por la entrada del cementerio que veia a esa calle.

Antes que existiera la "Tela" ponian los indios enramada de sauces y llervas, como refiere Menéndez en su historia eclesiastica mexicana, y sabia la Farazca que era un indio vestido de tal o cual modo, con dos grandes bateas, figurando las fauces de la Farazca, que iba engullendose conejos, liebres, palomas, patos, etc etc que estaban colgando en la enramada de trecha en trecha.

1840

Todavía por los años de 1840 y tantos habia esa costumbre. (El Sr. Larra en su "Luz de verdades catolicas" trae el origen y explicacion de la Farazca.)

1855

La Ymna curlada.

1855.

El 8 de Junio de 1855 se celebró aqui el Dogma (medio año despues de declarado por Pio IX.) con funcion religiosa en S. Francisco, con asistencia del Gobernador, Sr. D. José Angel Cabrera, el Sr. Ayuntamiento bajo de masas. En la procesion salió un elegantisimo carro alegorico con la Purisima, en cuya procesion asistieron la oficialidad y comunidades. El adorno general de la ciudad fué como nunca de esplendido. Ese dia debido a la lluvia no salió la procesion, sino el sábado inmediato. La Torre y edificio de S. Francisco se iluminaron en la noche con prodigalidad, importando un regular precio la manteca gastada

Jul 9.

en candilejas.

Agustín.

En Enero de 1861 fueron exclaustrados los agustinos.

Sta Clara. 1863

Las monjas fueron exclaustradas el 11 de ^{Mayo} marzo en la noche; año de 1863.

Teresas. 1867

Las Teresas salieron la noche del 13 de ^{Mayo} mayo de 1867. Tomando por la calle del Descanzo hasta la del Chirivillo n.º 15 (casa q habita el Sr. Sarate) donde se alojaron; Muchas personas de alta posicion las acompañaron; entre ellas el Sr. Vicario capitular en sede vacante, Pbro Lic D. Manuel Loria y Peña. Salieron por la porteria.

Capuchinas.

Las capuchinas al ser exclaustradas hicieron primero su renovacion de votos en la iglesia y luego parece salieron por la pequeña puerta que da a la calle del placer o del obispado.

Estas monjas tenian una piñecita llamada de penitencia donde tomaban la disciplina y el cual estaba todo salpicado de sangre.

Carmelitas. 1868

Las beatas de este convento salieron cuando la exclaustracion de 1868... a la iglesia y hicieron su renovacion de votos y por la escuela salieron a la calle de la enseñanza.

Estas beatas eran pobrisimas y comian a expensas de la caridad pública. Muchas veces comian a las dos, tres y hasta cuatro de la tarde y frijoles solos cosidos con algun mendruzo de pan o tortilla.

La madre Loreto que asiste al Glorioso Sr. D. Rafael